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ATIEMPO.MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
 MC TENDRÁ QUE ABRIR LA PUERTA 
Los dueños de Movimiento Ciudadano en Michoacán han optado por abrir la puerta para 
el ingreso de nuevos perfiles provenientes de otros proyectos políticos 
 Con lo que hay adentro no les alcanzaría para ser competitivos en los comicios de 2024 

Morelia, Michoacán, 06 de marzo de 2023.- Antes de comenzar a verse mal por cerrar el 
paso a posibles prospectos, los dueños de Movimiento Ciudadano en Michoacán han 
optado por abrir desde ya la puerta para el ingreso de nuevos perfiles provenientes de 
otros proyectos políticos. 

El fin de semana, el dueño estatal del partido naranja, Manuel Antúnez Oviedo, quien se 
desempeña como comisionado nacional para el estado, convocó a un encuentro en el que 
la militancia habría acordado la citada apertura. 
Esto permitirá, al menos en teoría, la incorporación a las filas de Movimiento Ciudadano 
del ex candidato a gobernador por el Equipo por Michoacán (PAN-PRI-PRD), Carlos 
Herrera Tello. 
Lo mismo, para el diputado local y ex dirigente estatal del PAN, Óscar Escobar Ledesma, 
y el también legislador local y ex dirigente estatal del PRD, Víctor Manuel Manríquez 
González. 
Sin decirlo textualmente, tanto Manuel Antúnez como el coordinador estatal del partido 
naranja, Antonio Carreño Sosa, y el presidente del Consejo Estatal, Giovani Marcelino 
Morales, admitieron que ya es momento de entrar a la colecta de perfiles externos. 
De otra forma, con lo que hay adentro no les alcanzaría para ser competitivos en los 
comicios de 2024 en Michoacán. 

Eso sí, les ponen a los interesados como condición que se plieguen a los estatutos y 
abanderen las causas del partido naranja. 

Habrá que ver cómo salvan esa situación, porque en los últimos años Movimiento 
Ciudadano ha tomado posturas abiertamente progres y radicales con las cuales se 
supone que al menos dos de los aspirantes a ingresar no comulgarían del todo. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-mc-tendra-que-abrir-la-puerta/ 
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JAVIER LOZANO 
 
LOS MEJORES ALCALDES DE MICHOACÁN DEL MES DE FEBRERO  

La mayoría de la ciudadanía, aprueba el trabajo que lleva a cabo el alcalde de Pátzcuaro, 
Julio Arreola, a la mitad de su gestión con una base de apoyo de más del 40% 

Cuando hablamos de trabajo y responsabilidad política nos referimos a las acciones que 
impactan positivamente en la población civil. Así es como un gobierno debe priorizar su 
labor institucional al frente del ayuntamiento. De hecho, mes con mes una de las 
encuestadoras de mayor prestigio- en el territorio nacional- aplica un cuestionario para 
medir la aprobación de lo servidores públicos, incluso, ese mismo testimonio o evidencia, 
nos permite tener una radiografía más amplia de lo qué gira alrededor de las políticas que 
se ponen en marcha a través de los servicios que ofrece el gobierno municipal. 

En este caso, hablamos específicamente del municipio de Pátzcuaro que, en dos meses 
consecutivos, mantiene una calificación muy buena considerando que- cerca del 15% de 
los encuestados- no contestó a pregunta expresa que se realiza. 
Desde ese ángulo, estamos hablando que, la mayoría de la ciudadanía, aprueba el 
trabajo que lleva a cabo Julio Arreola a la mitad de su gestión con una base de apoyo de 
más del 40%. Es decir, han transcurrido meses y las expectativas se han superado, 
incluso el mismo edil ha comentado que hay muchos proyectos que están en puerta y que 
avanzarán con el esfuerzo que le han imprimido. 
Y cuando hablamos que la confianza mantiene muy buenos niveles de aprobación, un 
gobierno cómo el de Pátzcuaro sigue destacando. De hecho, hace unos días la revista 
internacional Forbes incluyó al municipio en el top 10 de los mejores sitios de hospitalidad. 
Dicho en otras palabras, el territorio refrenda su potencial turístico no solo a nivel local y 
nacional, sino en el propio plano internacional donde sobresale por su riqueza cultural y 
gastronómica, lo mismo que arquitectónica. 
Por esa razón, el presidente municipal- Julio Arreola- está viviendo uno de sus mejores 
momentos al frente del ayuntamiento, especialmente porque ha demostrado- en los 
hechos- labor y responsabilidad en cada una de sus tareas con el fin de seguir 
transformando. Un ejemplo de ello es, en este momento, los proyectos de infraestructura 
y obra pública que se han hecho realidad. Sin ir muy lejos, el rubro de desarrollo es una 
de las prioridades al poner en marcha espacios que se han creado con la finalidad de 
potencializar la economía. 
Hace unos días se abrió un espacio comercial y se prevé que, muy pronto, el mercado 
municipal sea una realidad. De hecho, ese proyecto significa, para el municipio y la 
región, una de las propuestas más ambiciosas en términos de productividad. 
Y no sólo porque beneficiará a quienes oferten productos, sino a los consumidores dado 
el innovador marco tanto del acceso e interior del inmueble, como de los servicios que 
prestará una vez que se ponga en marcha como parte de las políticas que ha empujado el 
edil, Julio Arreola que es, de acuerdo con la ponderación de una de las encuestadoras de 
mayor prestigio, uno de los mejores alcaldes del estado de Michoacán. 
Por ello, son tiempos de desarrollo y progreso en el municipio de Pátzcuaro. Y, en esa 
coyuntura, el escenario pinta muy bien a futuro, especialmente por los proyectos que 
están en puerta porque superan toda expectativa depositada al principio algo que, en 
muchos años, no sucedía en aquella región.  
 
 
 



 
 
Es, en ese sentido, una gestión productiva, incluso bien coordinada con los distintos 
órdenes de gobierno siendo coadyuvantes en varias acciones de beneficio colectivo. 
Por eso ha sobresalido Julio Arreola. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-mejores-alcaldes-de-michoacan-del-mes-
de-febrero-por-javier-lozano/ 
 
 
TEMAS DE CAFÉ  
JUAN MANUEL BELMONTE 
 
EL MC, ¡CADA DÍA MÁS FUERTE!; DEBEN RESPETAR LIDERAZGOS; CLAUDIA-
ALFREDO, CORTESÍAS; HIPÓLITO MORA, VA OTRA VEZ 
No es novedad que el partido Movimiento Ciudadano, sea uno de los pocos que se 
salvan, porque el PRI con Alejandro Moreno ha llegado a sus 94 años, peor que nunca 
con una pésima dirigencia y una excelente militancia, mientras que el PAN con Marko 
Cortés ha tocado piso, mal y no se diga el PRD con un Jesús Zambrano gris, que casi ya 
no existe, hoy parece un fantasma pero ya no asusta a nadie, y cada vez se queda solo, 
quién iba a pensar que Silvano Aureoles, hoy sea su mejor activo a nivel nacional, 
increíble y las dirigencias estatales igual, en el PAN Cuquita Cabrera desaparecida, 
Guillermo Valencia en el PRI, buscando candidatos con caguamas y el PRD en el fondo, y 
a la derecha mal y de malas los partidos de la Alianza, mientras Morena, Verde y el PT 
gozan de cabal salud, solamente el Movimiento Ciudadano, parece les dará la pelea. 
HERRERA TELLO, MANRÍQUEZ Y ESCOBAR 

Ya le hemos estado comentando desde hace tiempo, de Carlos Herrera Tello ex 
candidato de la Alianza al gobierno del estado en el pasado proceso electoral, y al final 
también le comentamos en base a las evidencias, el exgobernador del estado Silvano 
Aureoles, entregó la elección a Morena y PT, a cambio de inmunidad lo cual parece 
resultó cierto, eso provocó un distanciamiento entre Carlos Herrera y Silvano, ante eso 
Carlos quien desea continuar su carrera política, se acercó a Dante Delgado. 

Hace semanas recordará usted Oscar Escobar, presentó su renuncia al PAN en donde 
fue diputado y dirigente estatal, después de una serie de acusaciones contra la dirigencia 
estatal, y Víctor Manríquez quien fuera coordinador de la bancada perredista en el 
congreso, así como exdirigente estatal del PRD presentó su renuncia al partido, apenas el 
viernes pasado directamente a Jesús Zambrano. 

LOS TRES PARECE IRÁN CON EL MC 

La novedad fue que los tres se reunieron, donde todos los medios los pidieron ver, y se 
mostraron felices de convivir y lograron que trascendiera, que los tres tenían simpatías 
por el MC, partido que hasta ahora es el menos malo, de los que no simpatizan 
abiertamente con Andrés Manuel López Obrador. 

En base a su libertad política pueden elegir, a dónde ir  de eso no hay duda, pero es 
necesario puntualizar que en el caso de que vayan, y sean aceptados en el Movimiento 
Ciudadano de Michoacán, deben trabajar, participar  y formarse para merecer, porque no 
sería justo que llegando exigieran, por su trayectoria política puestos de dirigencia y 
candidaturas, porque antes que ellos están los liderazgos estatales, distritales y 
municipales a los cuales deben respetar. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-mejores-alcaldes-de-michoacan-del-mes-de-febrero-por-javier-lozano/
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MANUEL ANTÚNEZ Y ANTONIO CARREÑO 

Manuel Antúnez Oviedo amo y señor del MC en la entidad, dijo que todos quienes quieran 
unirse al partido, son bienvenidos pero antes deben acercarse, con los órganos de 
dirección del MC en la entidad, mientras que Antonio Carreño Sosa coordinador del 
partido, afirmó que en los próximos días se tratará este tema, sobre la posibilidad de que 
estos tres personajes, se sumen a los trabajos del MC en la entidad, y enriquezcan su 
funcionamiento estatal. 

CLAUDIA Y ALFREDO, CÁLIDAS CORTESÍAS 

Es interesante escuchar a la clase política, cuando empiezan los elogios por mera 
cortesía, no se miden y lo bueno todo queda grabado para la posteridad, para la historia, 
así tenemos doña Claudia en una de sus diversas presentaciones, que tuvo con el 
gobernador Alfredo, iniciando desde los tradicionales portales morelianos, dijo que 
Michoacán tiene a un gran gobernador, en la persona de Alfredo Ramírez. 

El gobernador michoacano no se quedó atrás, afirmó que la doctora Claudia Sheinbaum 
era una Dama de Hierro. 

Imagine usted la comparó nada menos, que con la ex primer ministra de Inglaterra, 
Margaret Thatcher a quien se le calificó como la Dama de Hierro, porque dijo ha 
manejado muy bien la gobernabilidad en la Ciudad de México, y es que seguramente el 
mandatario estatal, no le con dedicación, la información que se genera en capital del país, 
sobre su pésimo manejo de gobierno, pero generalmente así es la política. 

Y SUPO USTED ¿DONDE QUEDÓ RAÚL MORÓN? 

¿Otra vez del plato a la boca, se le caerá la sopa?, se lo comento porque Raúl Morón ha 
tenido muy mala suerte, con Alfredo Ramírez Bedolla primero con la candidatura al 
gobierno del estado, cuando parecía que todo favorecía a Morón, para ir directo al 
gobierno del estado ya con un mes de campaña, el Tribunal Electoral Federal, se la quitó 
y Andrés Manuel se la entregó, al Güero que resultó ser Alfredo Ramírez Bedolla, y ahora 
Morón anda entregado con Claudia, y la verdad nadie lo vio este sábado pasado. 

OTRA VEZ ATENTARON CONTRA HIPÓLITO 

A solamente unos días del aniversario, de la creación de las autodefensas entre otras 
personas, por Hipólito Mora nuevamente sufrió un atentado, en contra de su integridad 
física y como en las anteriores ocasiones, sus guardaespaldas lo salvaron de una muerte 
segura, porque solamente tuvo lesiones someras por las esquirlas, resultando lesionadas 
otras dos personas. 

¿Por qué fue el atentado?, ¿acaso porque amenazó con volver a llamar a las 
autodefensas, en caso de que el gobierno federal y estatal, no mejore la lucha contra la 
inseguridad?, que afirma aún impera en varias partes del estado, y si usted lee con 
detenimiento las noticias tanto estatales, como las que se ofrecen a nivel nacional, parece 
que don Hipólito tiene razón. 



 

NO MÁS HUERTAS DE AGUACATE EN MORELIA 

De por sí las elevadas temperaturas agobian a los morelianos, imagine si las autoridades 
municipales cierran los ojos, a las huertas de aguacate que proliferan en  terrenos de 
Morelia, por eso Guillermo Marín Chávez titular de la Secretaría de Agricultura, Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente del ayuntamiento moreliano, afirmó estar atento a evitar que se 
dé el cambio de uso de suelo, para estas huertas de aguacate. 

Afirmó en este año ya se han detectado hasta cinco huertas de aguacate, todas ilegales 
en terrenos de Santiago Undameo, Atécuaro y Cerro del Águila mientras el año pasado, 
se llegaron a contabilizar hasta 15 predios con huertas de aguacate ilegales, todos habían 
sido quemadas a propósito, por lo que subrayó el gobierno municipal, nunca aceptará 
aprobar estos cambios de uso del suelo. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-968/ 
 
QUADRATIN 
OBSERVADOR CIUDADANO 
ENRIQUE BAUTISTA VILLEGAS 
 
TESLA Y EL DESARROLLO REGIONAL EN MEXICO  
En días pasados se anunció la decisión del multimillonario sudafircano-estadounidense 
Elon Musk de instalar en el Municipio de Santa Catarina, Nuevo León, la que se dice, será 
la planta más grande el mundo de los autos eléctricos. En días anteriores el presidente 
André Manel López Obrador había señalado su intención de persuadir al hombre más rico 
del mundo de que hiciera la cuantiosa inversión en alguna otra entidad de centro o el 
sureste del país, a partir de la escasez de agua que padece el estado norteño. Al final, el 
presidente desistió en su intento y aceptó que la inversión se haga en Nuevo León, como 
lo había planeado Musk. No hay que especular mucho sobre los motivos que llevaron a 
Musk a decidir el por qué la planta que generará miles de empleo directos e indirectos se 
instalará en Santa Catarina. Su ubicación es estratégicamente la mejor a partir de su 
cercanía y buenas vías de comunicación al mercado estadounidense y a su centro 
operativo y logístico establecido en Austin, Texas. El Estado de Nuevo León cuenta, 
además, con excelentes condiciones para el establecimiento de una empresa como Tesla; 
la existencia y desarrollo de proveedores de partes será sencilla y eficiente; sus 
necesidades de mano de obra calificada de diferentes niveles serán cubiertas sin 
complicaciones; el apoyo y la cobertura del gobierno estatal y el sector industrial estarán 
garantizados, además desde luego de los apoyos que seguramente le otorgará el 
gobierno federal. Durante los días previos al anuncio final del lugar donde se daría la 
inversión, los gobernadores de diferentes estados levantaron la mano, esperando el 
milagro de que Musk se decidiera por alguno de aquellos, cuestión que resultaba 
claramente utópica. Si como parece, el fenómeno del “nearshoring” será un factor que 
favorecerá en los años por venir la atracción de fuertes flujos de inversión extranjera al 
país. Entre las variables importantes para lo anterior se encuentran las favorables 
condiciones que ofrece a la economía mexicana el TEMEC, la vecindad y cercanía a los 
mercados de los Estados Unidos y Canadá, los reducidos salarios comparados con los 
que se pagan no solo en esos países, sino aun con los competidores orientales, incluida 
China; los altos costos de transporte desde otros continentes, entre otros.  
 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-968/


 
 
En ese contexto se hace necesario que la política industrial del gobierno federal oriente la 
atracción de inversiones hacia las entidades menos favorecidas hasta ahora, como lo ha 
hecho manifiesto, y genere las condiciones necesarias para lograrlo. Resulta 
indispensable el mejoramiento de las vías de comunicación carretera, ferroviaria, portuaria 
y área, la construcción de parque industriales, el estimulo a los inversionistas nacionales 
para participar en el desarrollo de cadenas productivas especializadas. Además, es 
indispensable contrarrestar las condiciones inseguridad y recupera la paz social que 
afectan prácticamente a todo el territorio nacional. Lo primero corresponde en mucho a los 
diferentes niveles de gobierno, y lo segundo corresponde en buena medida a las 
organizaciones sociales, sin dejar de reconocer que en muchas regiones del país no se 
atienden de manera suficiente las necesidades de los grupos más necesitados. Las 
organizaciones sociales que para manifestar sus demandas y descontento practican la 
toma de casetas de cobro, el bloqueo de carreteras y vías férreas, la toma de 
instalaciones de cualquier naturaleza, deben revisar sus prácticas y entender que con 
este tipo de acciones atentan contra el desarrollo de sus regiones y ahuyentan la llegada 
de inversiones y generación de oportunidades a sus propias comunidades, perpetuando la 
marginación. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/observador-ciudadano-3/ 
 
INDICADOR POLÍTICO 
CARLOS RAMÍREZ 
 
 INE: DISPUTA POR EL PODER 
 3.- España: una transición En 1975, en una visita a México para promover a 
la PlataJunta española –Plataforma Democrática y Junta Democrática– como un acuerdo 
plural para la transición, el secretario general del Partido Comunista de España, Santiago 
Carrillo, se reunió con el presidente del PRI, Jesús Reyes Heroles, y sacó el tema de que 
México podría seguir los pasos transicionistas del reino español. Poco dado al debate, 
Reyes Heroles dijo, cortante, que eran procesos históricos diferentes porque México no 
era una dictadura como la de Franco. En enero de 1984, después del fracaso de la 
reforma política de 1977 por el colapso de 1981-1983, el historiador Enrique Krauze 
publicó el ensayo “Por una democracia sin adjetivos” donde catapultaba la transición 
española y planteaba que la democracia era la salida mexicana a cualquier crisis, pero 
fue abanicado con el argumento institucional del Gobierno de Miguel de la Madrid de que 
la democracia implicaba la entrega del poder a un grupo conservador, una condición de 
toda democracia. La transición española fue recurrente referente a los modelos de 
transición a la democracia en la tercera ola estudiada por Huntington: el tránsito del 
régimen autoritario de Franco a una democracia moderna estilo europeo. Cuatro fueron 
los pasos seguidos por las élites españolas de todo el arco ideológico, desde el extremo 
izquierdo hasta el franquismo: la ley de reforma electoral, el nuevo sistema 
de partidos incluyendo al Partido Comunista, los Pactos de La Moncloa y 
el referéndum de la nueva Constitución. Aunque los estudios posteriores privilegian la 
gestión política de la crisis por parte del presidente Adolfo Suárez, el proceso 
registró dos decisiones fundamentales: 1.- La designación de Suárez, líder del Movimiento 
fascista de Franco, como presidente del Gobierno y la disolución justamente del  
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Movimiento franquista, una organización que controlaba sindicatos y fuerzas sociales y 
estaba articulado de manera orgánica a las Fuerzas Armadas, y el perfil de Suárez como 
un joven dinosaurio del franquismo. 2.- Las decisiones políticas fueron importantes, 
pero no constituyeron la principal locomotora de la transición. La clave del modelo español 
de tránsito a la democracia estuvo en el diseño y negociación de los Pactos de La 
Moncloa, un acuerdo de reorganización sobre todo productiva y de clases que a su 
vez determinó la nueva correlación de fuerzas políticas transicionistas. Es decir, se 
redefinió el modo de producción capitalista con acuerdo entre empresarios y sindicatos 
militantes de la izquierda –la UGT socialista y Comisiones Obreras comunista–. Por sí 
misma, la transición en sus decisiones políticas estuvo a punto de naufragar durante la 
negociación cuando el Ejército se opuso de manera terminante a la legalización del 
Partido Comunista de Santiago Carrillo y La Pasionaria, pero Suárez tuvo muy claro 
que no podría haber una transición ni un nuevo régimen si esa izquierda radical como 
estaba –es decir: no absorbida ni mediatizada– no aceptaba la legalización en su doble 
dimensión: como institucionalización de actividades políticas antes clandestinas 
rupturistas  y la aceptación del modelo de gobierno de monarquía parlamentaria, con el 
Congreso como el espacio de gobierno y un rey en el modelo de Benjamin Constant: 
“reina, pero no gobierna”, solo una especie de figura de cohesión y garantía de estabilidad 
superior. La transición española a la democracia, por tanto, no se redujo solo al 
reconocimiento de un régimen de gobierno democrático-parlamentario, sino que las 
nuevas relaciones políticas fueron producto de un replanteamiento de las relaciones de 
producción; sin los Pactos de La Moncloa ni un nuevo acuerdo democrático entre 
patrones y sindicatos, el régimen democrático hubiera durado un instante, pero pasó con 
éxito la prueba del intento de golpe de Estado de 1981 por el comandante Tejero de la 
Guardia Civil, aliado a importantes figuras del Ejército franquista y al principio con 
el aval del Rey Juan Carlos I. El intento de asimilación de la experiencia española en 
México no rebasó el primer nivel: el régimen priista no era dictatorial sino de partido 
hegemónico, oposición simbólica, consenso constitucional y sobre todo 
una legitimación histórica a partir de la ideología oficial populista de la Revolución 
Mexicana y una Constitución de derechos sociales. México nunca tuvo un acuerdo o 
proyecto de transición a la democracia, sino que aplicó reformas electorales parciales con 
distensiones políticas y nunca se pactó el acuerdo de clases productivas para modificar la 
estructura del régimen. -0- 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-239/ 
 
POSTDATA NEWS 
RUTA TRANSFORMADORA 
CELESTE ASCENCIO 

LAS HIJAS DE NADIE 
Todos los días tendríamos que recordarnos a nosotras como mujeres, lo capaces que 
somos de lograr una meta, cualquiera que sea, por eso, este mes de marzo es muy 
valioso para nosotras, porque hace visible los años de lucha que las mujeres hemos 
vivido para hoy tener los derechos que antes nos fueron negados. 

Aunque los logros cosechados son muchos, la realidad en el ámbito político sigue siendo 
patriarcal; para nadie es desconocido que las elecciones rumbo al 2024 están cada día 
más cerca y, por lo tanto, surgen nuevas aspirantes a los diversos cargos de elección 
popular. 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-239/
https://postdata.news/author/celeste-ascencio/


 

Ruda y amarga es la verdad en la política de hoy, una vez más me decepciono del 
quehacer en este ámbito, por eso necesitamos de la transformación que sólo la mujer 
puede hacer. Hace unos días llegaron a mis oídos comentarios machistas y misóginos, 
que fueron expresados por “hombres que apoyan la paridad de género”. 

Entre lo dicho, se dijo que quien suscribe esta columna necesitaba acudir con cierto 
liderazgo masculino, para solicitar su permiso y así, estar en condiciones de buscar 
alguna candidatura, afortunadamente cuento con el acompañamiento de mujeres que 
lejos de desanimarse, cuestionaron: ¿para tener alguna aspiración debemos pedirle 
permiso a un hombre? 

En algún momento había pensado retirarme de determinada aspiración política, sin 
embargo, estos comentarios fuera de lugar me dan la fortaleza para ser esa gran roca o 
montaña en el zapato de aquellas personas que piensan que: 

Por ser hija del campo y de la lucha, no podría porque no tengo el padrinazgo; no quiero 
ni pretendo ser la favorita de esos líderes masculinos, lo que sí espero es que haya piso 
parejo, lo cual se escucha iluso y ya se antoja imposible. Sin embargo, tengo el derecho a 
exigirlo: todas las mujeres debemos competir en circunstancias de igualdad. 

Soy hija de la vida, del fuego, del viento, del agua y de la tierra y yo puedo; soy hija de 
dos profesores, ambos jubilados, una de las aulas, y otro de la vida; soy hija de la lucha 
de millones de mujeres que hoy levantan la voz y claro que podemos, porque somos 
libres, y es momento de demostrarlo, y, tú… ¿de quién eres hija, de la lucha o del 
favoritismo? 

https://postdata.news/ruta-transformadora-las-hijas-de-nadie/ 
 
 
ESFERA PÚBLICA 
CHRISTIÁN GUTIÉRREZ ALONSO 

 DESPUÉS DEL SISMO, NUNCA LLEGÓ LA CALMA 
El Secretario del Medio Ambiente de Michoacán, Alejandro Méndez y el Director de la 
Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas, Roberto Arias, coincidieron hace unos 
días al señalar que la entidad tendrá este año 2023 sequía y calor, como pocas veces se 
ha padecido. 

Ese es el panorama climático en términos generales para Michoacán, pero en particular 
quiero hacer visible lo que están sufriendo las niñas, niños y adolescentes en la zona 
sierra costa de la entidad, sobre todo en aquellos municipios siniestrados por los sismos 
de septiembre del año pasado que dejaron destruidas 84 escuelas de acuerdo a cifras del 
propio gobierno de Michoacán. 

¿Cómo le están haciendo los infantes para estudiar? Lo están haciendo de manera 
indigna. Así de simple y así de ofensivo. 
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El gobierno de Michoacán se había comprometido a reconstruir las escuelas y aulas 
desde noviembre pasado, pero eso no ha sucedido y los estudiantes están tomando sus 
clases en carpas donadas por la UNICEF, en toldos de empresas refresqueras, debajo de 
los árboles o en los patios al aire libre. Además de esto, las temperaturas van de los 36 y 
hasta los 40 grados celcius a la sombra a las 12:30 hrs del día, lo cual provoca que 
tengan que suspender las jornadas escolares a medio día porque nadie resiste estas 
temperaturas que exponen la salud y vida de las personas. 

Leopoldo Reyes Tavera, director de la escuela primaria de Boca de Apiza, localidad de 
Coahuayana, Michoacán me confesó que tienen un solo baño “hechizo” para 60 niñas y 
niños, pero algunos estudiantes comienzan a enfermar porque se aguantan las ganas de 
ir al baño ya que no quieren compartir un único baño. Desde luego, las autoridades les 
prometieron levantar las aulas y los baños desde el año pasado, pero eso no ha sucedido. 

Todo esto no me extraña. En realidad, me parece normal, considerando que los gobiernos 
de Morena y el propio Presidente de México lo que menos hacen es ayudar a los más 
necesitados. Les muestro pruebas que ha dado a conocer el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) que presentó el “Informe de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social 2022 (IEPDS2022)”. 

a) López Obrador está beneficiando más a los ricos. La entrega de apoyos sociales para 
personas más ricas pasó de 1.7% en 2018, a 5.7% en 2020. Es decir, creció la población 
rica que dijo recibir uno o más programas sociales un 3.3%. 

b) López Obrador está perjudicando más a los pobres. La entrega de apoyos se redujo del 
20.9% que en 2018 decía recibir apoyos, a 13.3% que en 2020 aseguró recibirlos. 

Entonces no es raro que la gente de la sierra costa de Michoacán esté olvidada y que las 
niñas y niños estudiantes estén siendo expuestos a peligros de vida. Ese es el verdadero 
rostro de los gobernantes de Morena y el rostro de sus aliados. 

*El autor es consultor, tiene estudios de doctorado en Política, de maestría en 
Comunicación, de maestría en Neuromarketing, de maestría en Ciencia Política y de 
licenciatura en Derecho. 
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AHUIZOTE.COM 
EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
ADEMÁS DE TÍTERES , TAMBIÉN PAYASOS  

Tiene razón el perredista Lupillo Aguilera Rojas, Pablo Celis Silva, dirigente estatal de 
Morena, además de arrastrado es un ridículo y bocón que adopta poses demagógicas e 
infantiles, bueno, dicen que eso lo causa la enfermedad del alcoholismo. 
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Y es que Celis Silva anda metiendo la nariz en dono no debe, opinando sobre asuntos 
que no son de su incumbencia, y como dice el secretario general del PRD, no ha sido 
incapaz de tener orden en su propio partido, porque no solo hay una dirigencia alterna y 
un juicio vigente, decenas de colaboradores sin cobrar sueldo y con denuncias laborales, 
sino que ahora también tienen quejas en Derechos Humanos por despedir a una persona 
con VIH. 
Lupillo le pide peras al Olmo, Juan Pablo jamás tendrá un nivel de debate de altura, es un 
pobre político, además de mitómano al igual que su «amito». Alfredo Ramírez Bedolla. 
Y es cierto, no gobiernan por estar pensando en Silvano Aureoles, se duermen pensando 
en él, y despiertan pensando en él y buscar la forma de como poderlo y como joder a sus 
adversarios políticos. 
Dice Lupillo que deberían tener vergüenza del aparente derroche de recursos públicos 
que hacen en actividades partidistas para promover a las llamadas corcholatas y que lo 
disfrazan de actos institucionales como ha sido el caso de Claudia Sheinbaum, en donde 
los funcionarios estatales se pusieron de “tapete”. 
Bueno, tanto Celis Silva como el gobernador y muchos morenistas más solo para eso 
sirven, para tapetes, y muy mala calidad, por cierto. Bueno, también de títeres y payasos 
les va bien. 
MC DE PUERTAS ABIERTAS………en la búsqueda de seguir abriendo espacios de 
diálogo y debate sobre los distintos temas que definen el rumbo del proyecto naranja en 
Michoacán, se realizó el foro de opinión “Familia Naranja”, donde referentes y liderazgos 
de Movimiento Ciudadano en el estado se dieron cita para sumar ideas, visiones y 
posturas sobre las decisiones más relevantes del instituto naranja. 
El foro de diálogo estuvo liderado por Toño Carreño Sosa, Coordinador Estatal de 
Movimiento Ciudadano en Michoacán; así como por Manuel Antunez Oviedo, Presidente 
de la Comisión Nacional de Gasto y Financiamiento; dónde además se contó con la 
presencia del Presidente del Consejo Estatal, Giovani Marcelino. 
En este sentido y ante los rumores recientes que mencionaban la adhesión de nuevos 
perfiles políticos a Movimiento Ciudadano, los liderazgos naranjas provenientes de todo 
Michoacán, también externaron su postura sobre el tema, con un resultado positivo y 
donde todas las voces fueron tomadas en cuenta. 
Al respecto, el consenso general arrojó una postura abierta a quienes quieran sumarse al 
proyecto naranja, siempre y cuando se respete el trabajo político de quienes llevan ya una 
larga trayectoria de trabajo y lucha dentro de Movimiento Ciudadano. 

http://www.ahuizote.com/2023/03/30/ademas-de-titeres-tambien-payasos-columna-
politica-el-francotirador/ 
 
RESPUESTA 
POLÍTICA Y ALTERNANCIA 
TEODORO BARAJAS 

La próxima elección del 2024 es muy esperada por los actores políticos y también por 
quienes no forman parte de las elites pero son testigos de lo que acontece en nuestro 
país tan plagado de activismo, desacuerdos con una confrontación que no disminuye su 
tono harán de la competencia electoral un escape para acudir a sufragar. 
En un centenar de ciudades del país el domingo 26 acudieron miles de personas a 
pronunciarse a favor del Instituto Nacional Electoral, hacen uso de sus derechos para 
manifestar una toma de posición contraria al denominado Plan B de la reforma en la 
materia. 
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A las manifestaciones acudieron dirigentes políticos, legisladores y cuadros partidistas 
opuestos al presidente Andrés Manuel López Obrador, el debate de ideas siempre es 
necesario, aunque en muchos casos en nuestro país los intentos degeneran entre 
descalificaciones, insultos y mentiras. Evidentemente también acudieron a las 
manifestaciones personas sin vínculos partidistas. 
Hace unos días un jurado en Estados Unidos declaró culpable de cinco cargos imputados 
a quien fuera secretario de Seguridad en el mandato de Felipe Calderón Hinojosa, Genaro 
García Luna, el domingo anterior una manta en el Zócalo de la Ciudad de México 
apareció con la leyenda García Luna no se toca, ello con el afán de parodiar la proclama 
de los inconformes con el citado Plan B que proclaman el INE no se toca. 
Tras el veredicto de culpable que el jurado emitió contra García Luna se retoma la 
asociación que se hace del ex funcionario actualmente privado de la libertad con el ex 
mandatario Felipe Calderón, ello le resulta benéfico a la 4T. 
La oposición va unida rumbo a las elecciones del próximo año, paso previo en los 
comicios locales en el Estado de México y Coahuila en este 2023, actualmente parece no 
alcanzarle para ganar a Morena, no existe un cuadro con dimensiones y alcances 
nacionales que además tenga el carisma con argumentos para dar la pelea. Aunque el 
partido en el poder puede pecar de exceso de confianza, su principal fortaleza es el 
presidente Andrés Manuel López Obrador.  
México ha cambiado, la democracia va de la mano con la alternancia en el siglo XXI, el 
año 2000 comenzó con el arribo de Vicente Fox al poder para destronar al Partido 
Revolucionario Institucional tras 7 décadas en la cúpula. Al guanajuatense le sucedió el 
moreliano Felipe Calderón, a quien se le asocia con la guerra contra el narco, actualmente 
se menciona por el proceso contra García Luna.  
En 2012 regresó el PRI a la casa presidencial que entonces se ubicaba en Los Pinos, con 
Enrique Peña Nieto, dicho sexenio fue enlodado por escándalos de corrupción y múltiples 
batallas perdidas ante la opinión pública.  
En 2018 la alternancia se alcanzó con el arribo de Andrés Manuel López Obrador 
candidato de Morena, el triunfo fue predecible con antelación dado el desprestigio del 
gobierno de Peña Nieto y la persistencia del actual mandatario. 
Es decir, la alternancia se consolidó para mostrar un contraste con lo que se vivió la 
mayor parte del siglo XX en donde la democracia parecía una utopía ante un partido 
hegemónico como el PRI y una curiosa simbiosis con los gobiernos de su extracción. La 
memoria histórica no debe ignorarse. 
Un personaje tiene mucho que ver con la alternancia en México, nos referimos a 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano quien desde antes hizo sus aportes en un tiempo 
complejo donde se abrieron espacios antes vetados en el antiguo régimen, el ex 
gobernador de Michoacán y ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México tiene su lugar en 
la historia reciente si hablamos de la democracia. 
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EL SUPREMO… PLAGIADOR 
MARCO A. AGUILAR 

NO ENTREGA EL PODER A ESPURIOS 
                                                               
El actual presidente mexicano cada día se enreda más, y en el ejercicio del poder se 
encuentra totalmente desorientado. 
¿Cómo defiende a su “plagiaria” favorita, Yasmín Esquivel? 
Para ello argumenta Andrés Manuel: “Lo de la ministra Esquivel lo han inflado. El gran 
plagio fue en el 2006 en la elección presidencial de ese año, en donde el panista Felipe 
Calderón me plagió la presidencia. Y de eso, no se quejó nadie; más que nosotros; o sea, 
los periodistas, no, y los intelectuales tampoco ni los del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM, menos”. 
El revoltijo y la perturbación, formal, se manifiestan en el presidente López por no saber el 
significado ni el alcance del sustantivo “plagio”, y del verbo “plagiar”. 
Plagio significa la acción o el efecto de plagiar; y como un americanismo se puede 
equiparar al delito de secuestro. 
Plagiar simboliza la acción de copiar o imitar voluntaria y fraudulentamente algo ajeno, 
como una obra académica, literaria, científica o artística, afectando los derechos de un 
autor; o también equivale a secuestrar, y, en este caso, la tipificación se establece en los 
códigos penales respectivos. 
Así que, no hubo gran plagio en el 2006, en la elección respectiva. 
Ni puede ser el plagiado López ni puede ser el plagiador Calderón, en vínculo a la 
presidencia de la república. Esto en lo formal, lógico lingüístico, pues el objeto del plagio 
no es posible que sea la presidencia de la república. 
En el fondo del caso, en lo jurídico, la elección presidencial estuvo reñida, y sólo por 233 
mil, 831 votos ganó Calderón, para bien o para mal. 
Pero, regresando a la defensa obradorata a Yasmín Esquivel sobre dos plagios de tesis, 
la de licenciatura en derecho y la del doctorado en derecho, ha sido pésima por parte del 
presidente López, el supremo jefe de los plagiarios. 
Yasmín es indefendible como ministra, y hasta como abogada. 
Exclusivamente la sostiene (a Esquivel en la Corte) el cinismo del politiquero y 
defraudador de palacio, quien está elucubrando dar un golpe de estado. 
Desaparecer a los 11 ministros de la Honorable Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
para imponer ahí a simples corifeos del cártel gubernativo en el poder, eficaces cómplices 
de la actual mafia oficial. 
Nulificar las elecciones presidenciales del 2024, a como dé lugar. 
No en vano subrayé, hace más de 15 días, lo declarado con tanta enjundia por el 
presidente López recientemente: “No quiero entregar el poder a un gobierno espurio”. 
¿Qué sugiere el presidente mexicano con esa aseveración tan clara? Te lo digo a ti Perú, 
para que lo entiendas México. 
Ese chivo en cristalería que se apellida López, destruye a su paso todo lo que encuentra, 
tanto nacional como internacionalmente. 
La presidente del Perú, Dina Boluarte, tuvo que ponerle un alto al todavía presidente de 
México, por infringir soezmente nuestros propios principios de no intervención y auto 
determinación de los pueblos. 
 
 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-aguilar-cortes/143499-el-supremo-plagiador.html


 
Lo que el presidente Biden de los EU no ha podido hacer del todo, con su sensatez, 
esfuerzo y experiencia, lo ha logrado quien ejerce como presidente en México: Unir a los 
senadores y diputados del Congreso estadunidense, a republicanos y demócratas de 
aquel país, al igual que a la ONU y a muchos países de este organismo, en contra de que 
Amlo se apodere de los organismo electorales con su plan B. 
Todo lo que sube, baja. Andrés Manuel, quien plagia refranes y frases a más no poder, 
está de bajada. 
¿Qué le espera?, su rancho, de cuyo nombre no quiero acordarme, y de ahí, a una Corte 
de EU, para vergüenza de México. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-
aguilar-cortes/143499-el-supremo-plagiador.html 
 
 
PARADIGMAS JURISDICCIONALES 
JORGE ÁLVAREZ 

Entendido de manera ordinaria el paradigma como una teoría o conjunto de teorías cuyo 
núcleo central se acepta sin cuestionar y que suministra la base y modelo para resolver 
problemas y avanzar en el conocimiento, en un plano de impartición de justicia, poco a 
poco los tribunales nacionales, suman elementos ajenos al derecho positivo, para lograr 
un mayor alcance cuando con estos, se protege a una persona. 
Tal es el caso de la interpretación que hace la semana pasada la Primera Sala de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al tomar directrices de un protocolo 
internacional, para investigar efectivamente ejecuciones extrajudiciales. 
El Manual de las Naciones Unidas sobre la prevención e investigación eficaces de las 
ejecuciones extralegales, arbitrarias o sumarias (Protocolo de Minnesota), contiene 
directrices para realizar una investigación eficaz de una ejecución extrajudicial; la 
expresión "ejecución extrajudicial" ha sido construida en el derecho internacional y 
contiene los siguientes elementos: 1) privación arbitraria de la vida de una o más 
personas; 2) cometida por agentes del Estado encargados de realizar tareas de 
seguridad; y 3) dicha privación de la vida se puede realizar mediante acción u omisión por 
parte de los agentes del Estado, o bien, por particulares bajo su orden, complicidad, 
tolerancia o aquiescencia. 
Ahora, si bien no existe una conducta tipificada como ejecución extrajudicial en el derecho 
interno mexicano, es conveniente seguir estándares internacionales cuando se cometa 
una privación arbitraria de la vida por parte de agentes del Estado; en este sentido, el 
derecho humano a no ser privado de la vida arbitrariamente, reconocido en el parámetro 
de control de regularidad constitucional, implica que las autoridades competentes 
investiguen efectivamente ejecuciones extrajudiciales. 
Por lo tanto, el Protocolo de Minnesota, al regular diversas directrices para dar un 
tratamiento adecuado e investigar efectivamente una ejecución extrajudicial, es un 
documento jurídicamente relevante que puede ayudar al cumplimiento pleno del derecho 
humano a no ser privado de la vida arbitrariamente. 
El criterio jurídico de la Sala de la SCJN en cuestión, considera que si bien es cierto que 
el Protocolo de Minnesota pertenece al soft law, también lo es que constituye un 
documento jurídicamente relevante que contiene directrices para que las autoridades 
jurisdiccionales investiguen efectivamente una ejecución extrajudicial, por lo que de 
seguirse tales directrices por las autoridades competentes, se podrían hacer efectivos 
diversos derechos humanos contenidos en el parámetro de control de regularidad 
constitucional. 
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Lo anterior, permitió que el oficial militar condenado a 37 años de prisión por el asesinato 
de dos civiles en Ecuandureo, Michoacán en 2009, lograra el amparo y protección de la 
Justicia de la Unión, para el efecto de que se realice una investigación exhaustiva 
apegada a estandares internacionales, tomando en cuenta pruebas que apuntan a un 
mando superior, estamos frente a una sentencia paradigmática, que para el procesado 
debe ser una victoría amarga, como lo relata Pablo Ferri. @lvarezbanderas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/59-jorge-alvarez-
banderas/143497-paradigmas-jurisdiccionales.html 
 
 
PORTAL HIDALGO 
PALABRAS MÁS 
ARTURO SUÁREZ RAMÍREZ 
 
FIESTA EN EL PRI 
Cuando despertó, 
el dinosaurio todavía 
estaba allí. 
Augusto Monterroso 
En la antesala de la prueba de fuego que será la elección del Estado de México, último 
bastión del viejo priismo, celebraron su aniversario número 94 con un partido reducido a 
su mínima expresión con solo tres gubernaturas en el país, lejos quedaron aquellos días 
en que cuando no ganaban arrebataban, cuando jugaban a la democracia desde la 
Secretaría de Gobernación que organizaba las elecciones y se ganaba porque se ganaba, 
prueba viviente es Manuel Bartlett Díaz, un saurio incrustado en la 4T que goza de la 
amistad del presidente de la República y que nos recuerda que el viejo régimen no ha 
terminado por irse. 

Al presidente López le gustan las viejas liturgias y más que humanista o un gobernante 
del siglo XXI parece más bien uno del siglo pasado, de aquellos viejos como Díaz Ordaz o 
Luis Echeverria que prometieron progreso y bienestar pero nunca llegó, así que el 
populismo no es nuevo para los mexicanos, los conceptos y movimientos nos generan 
una fantasía como la de Miguel de la Madrid, pero la realidad nos golpeó muy fuerte con 
los terremotos de 1985, los muertos, la destrucción y la inoperancia de aquel gobierno 
rebasado que tardó días en entender la magnitud de una tragedia que los descarnó hasta 
los huesos. 

Algo parecido sucedió en la transición entre Carlos Salinas de Gortari a Ernesto Zedillo 
Ponce de León, nos habían convencido que estábamos en la antesala del primer mundo 
con los Tratados de Libre Comercio. Pero un año convulso como 1994 nos dio otra 
estocada de realidad, aparecieron los zapatistas, el magnicidio de Luis Donaldo Colosio 
en plena campaña y luego el asesinato de José Francisco Ruiz Massie revolvieron más 
las aguas que terminó con el error de diciembre, nadie se hizo responsable y muchos 
perdieron su patrimonio con la terrible devaluación del peso. 
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Esos grandes errores terminaron por abrir la puerta a Vicente Fox Quesada que en el año 
2000 sacó a los priistas de Los Pinos, se había generado una gran expectativa para la 
ciudadanía, se hablaba de que los priistas estaban tocados de muerte y pronto 
desaparecerían, pero Fox siempre estuvo pintado de tricolor, algunos solo cambiaron de 
camiseta y siguieron operando a sus anchas, la corrupción estaba institucionalizada y con 
Felipe Calderón siguió la misma línea, dándole oxígeno al partido originario de gran parte 
de la política nacional, nunca lo han querido exterminar porque simplemente es parte del 
sistema. 

La política da revanchas y las circunstancias fueron utilizadas para crear a un 
telepresidente como Enrique Peña Nieto que desde el Estado de México y con los grupos 
de poder pavimentaron su llegada a la silla presidencial y nadie pudo hacer nada pues en 
el 2012 atropelló a sus oponentes que solo pudieron patalear. 

Aquello del “nuevo PRI” llegó con fuerza de la mano de un maniquí, era otro país y ellos 
traían las mañas de siempre y eso debe estar en su corte de caja de aniversario, Peña y 
su pandilla le ocasionaron un gran daño al erario y la ciudadanía ya no estaba dispuesta a 
tolerarlo otros 70 años, con esos factores y la campaña de 18 años de López Obrador se 
le dio la confianza y ganó en las urnas con un gran margen, con legitimidad, pero a la 
hora de llevar ante la justicia a los priistas y panistas le tembló la mano, lo vuelvo a 
repetir, como priista de origen terminó siendo protector de la mafia del poder. 

Hubo fiesta en el CEN del PRI, están cumpliendo 94 años de edad, pero como en la vida 
de los hombres no trata de llegar a los cien años, porque van a llegar, se trata con qué 
calidad de vida, con qué calidad de partido que le sirva a la ciudadanía, que sea oposición 
y que recupere lo mucho que perdió, entre lo más importante su credibilidad porque 
siguen siendo sinónimo de corrupción. 

Para el próximo año y con 95 a cuestas podría ser la primera vez que no tengan un 
candidato propio rumbo a la elección presidencial lo que debe ser considerado un fracaso. 
Por lo demás el dinosaurio seguirá existiendo porque es el origen del sistema… pero 
mejor ahí la dejamos. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-26/ 
 
PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
¡YA VIENE CARLOS! 
 
Le platico lo que me platicaron, dicen que es cuestión de horas para que el ex candidato 
al gobierno de Michoacán, Carlos Herrera Tello asuma las riendas del partido Movimiento 
Ciudadano. 
Herrera Tello durante su campaña le apostaba mucho a los jóvenes y seguramente, si se 
concreta este rumor, desde MC los seguirá impulsado y los incluirá en su nuevo proyecto 
político. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-26/


 

Carlos Herrera Tello estaba midiendo el agua a los camotes, buscando las condiciones 
para regresar con todo al terreno de la política. 

Sus adversarios lo daban por muerto, pero se equivocaron. El ex candidato al gobierno de 
Michoacán viene con más fuerza, pero según se dijo, es cuestión de horas para que se 
haga cargo de la dirigencia de Movimiento Ciudadano en Michoacán, pero como dicen en 
mi tierra, “usted no me la crea, es lo que se dice”. 

De ser cierto, se rumora que se unirán varios connotados políticos de gran influencia y 
seguramente a muchos pondrá a temblar, incluyendo al presunto espurio gobernador 
morenista Alfredo Ramírez Bedolla. 

Ahora sí, como dicen por mis lares, van a volar pelos, uñas y cejas por dondequiera, las 
cosas se van a poner calientes, políticamente hablando. 

También me comentaron que a este movimiento se unirán el diputado Víctor Manríquez, 
quien acaba de renunciar al PRD y Óscar Escobar Ledezma, quien hace unos días 
también renunció al Partido Acción Nacional. 

Se espera pues que si no sucede otra cosa, este lunes se esté realizando el cambio de 
estafeta y Herrera Tello asuma la presidencia de MC, reitero, eso se está manejando, 
rumor que desde hace tiempo se venía corriendo. 

De ser cierto, la verdad es que Herrera Tello se estaba tardando, pero como buen político 
esperó el tiempo y momento suficiente para analizar bien las cosas. 

Cuando se entere Ramírez Bedolla se le van a caer los calzones, porque pantalones 
parece que no tiene. 

MC, PROYECTO DE PUERTAS ABIERTAS 
Y bueno, siguiendo el tema de MC, pues en la búsqueda de seguir abriendo espacios de 
diálogo y debate sobre los distintos temas que definen el rumbo del proyecto naranja en 
Michoacán, se realizó el foro de opinión “Familia Naranja”, donde referentes y liderazgos 
en el estado se dieron cita para sumar ideas, visiones y posturas sobre las decisiones 
más relevantes del instituto naranja. 

En este sentido y ante los rumores recientes que mencionaban la adhesión de nuevos 
perfiles políticos a Movimiento Ciudadano, los liderazgos naranjas provenientes de todo 
Michoacán, también externaron su postura sobre el tema, con un resultado positivo y 
donde todas las voces fueron tomadas en cuenta. 

 



Al respecto, el consenso general arrojó una postura abierta a quienes quieran sumarse al 
proyecto naranja, siempre y cuando se respete el trabajo político de quienes llevan ya una 
larga trayectoria de trabajo y lucha dentro de Movimiento Ciudadano. 

ADEMÁS DE TÍTERES, PAYASOS 
Tiene razón el perredista Lupillo Aguilera Rojas, Pablo Celis Silva, dirigente estatal de 
Morena, además de arrastrado es un ridículo y bocón que adopta poses demagógicas e 
infantiles, bueno, dicen que eso lo causa la enfermedad del alcoholismo. 

Y es que Celis Silva anda metiendo la nariz en donde no debe, opinando sobre asuntos 
que no son de su incumbencia, y como dice el secretario general del PRD, no ha sido 
incapaz de tener orden en su propio partido, porque no solo hay una dirigencia alterna y 
un juicio vigente, decenas de colaboradores sin cobrar sueldo y con denuncias laborales, 
sino que ahora también tienen quejas en Derechos Humanos por despedir a una persona 
con VIH. 

Lupillo le pide peras al Olmo, Juan Pablo jamás tendrá un nivel de debate de altura, es un 
pobre político, además de mitómano al igual que su “amito”, Alfredo Ramírez Bedolla. 

Y es cierto, no gobiernan por estar pensando en Silvano Aureoles, se duermen pensando 
en él, y despiertan pensando en él y buscar la forma de como poderlo y como joder a sus 
adversarios políticos. 

Dice Lupillo que deberían tener vergüenza del aparente derroche de recursos públicos 
que hacen en actividades partidistas para promover a las llamadas corcholatas y que lo 
disfrazan de actos institucionales como ha sido el caso de Claudia Sheinbaum, en donde 
los funcionarios estatales se pusieron de “tapete”. 

Bueno, tanto Celis Silva como el gobernador y muchos morenistas más solo para eso 
sirven, para tapetes, y muy mala calidad, por cierto. Bueno, también de títeres y payasos 
les va bien. 

GIULIANNA DEBE RENUNCIAR 
Por congruencia, la titular de bienestar social de Michoacán, Giulianna Bugarini, debe 
renunciar al cargo, pues también es la coordinadora de #EsClaudia y seguramente en 
complicidad con el gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla utiliza los recursos 
públicos para posicionar a la inepta jefa de gobierno de la Ciudad de México rumbo a la 
presidencia, quien por cierto, tuvo el descaro de mentir y asegurar que no es la corcholata 
favorita del Emperador Andrés I. 

Giulianna no puede tener dos cargos a la vez: uno público y otro político, pero como son 
de cínicos los morenistas pues les vale madre todo. La funcionaria realiza actos públicos y 
presuntamente aprovecha para promover a la tal Sheinbaum violentando la ley, pero 
reitero, les vale madre. 



Hay una esencia que distingue a los gobiernos emanados de la Cuarta Transformación, 
no poner las políticas públicas al servicio del pueblo, sino a favor de su partido Morena 
para beneficios personales. 

¡Por humanismo dejen de mentirle al pueblo mexicano! 

¡Basta de engaños! 

¡Basta de falsas poses moralistas! 

Ahora se entiende del por qué la insistencia de Ramirez Bedolla de poner en marcha el 
Cablebús, en Uruapan, y el Metrobús, en Morelia, fue una orden de Claudia con la 
aprobación del Emperador que habita en Palacio Nacional. 

Ahora también comprendemos quien manda en Michoacán, aparte de los malos, también 
es títere de Andrés I y Claudia Sheinbaum. Y si el objetivo es poner al servicio del estado 
lo aprendido en la Ciudad de México, pobre Michoacán, ya se lo llevó la tiznada. 

¡Pobre Michoacán y pobres michoacanos, que Dios nos agarre confesados! 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-21/ 
 
 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
LA LIBERTAD ES LA QUE AMLO GRACIOSAMENTE CONCEDE 
*La única explicación posible es que Andrés Manuel López Obrador es su propia meta y 
fin. Él es su único objetivo, el mundo que domina, conoce y gobierna nació cuando abrió 
los ojos y dio el primer alarido, y es muy posible que cuando sus párpados se cierren de 
manera definitiva, el presidente de la República crea haber alcanzado la meta 
*Es preciso señalarlo, el señor Andrés Manuel López Obrador, que juró guardar y hacer 
guardar la Constitución, desconoce los efectos y el peso de sus dichos. Él es -moral y 
legalmente- responsable de lo que suceda a la presidenta de la SCJN 

Al presidente de México le gusta y le distrae el juego del tío Lolo, sobre todo porque un 
amplio porcentaje de sus seguidores se suman, le aplauden y le creen a pie juntillas. De 
la Cámara de Diputados sale la propuesta de multar a quien profiera injurias a Andrés 
Manuel López Obrador, y durante una de sus conferencias matutinas criticó y desechó la 
iniciativa. Sólo él da y quita. 

Su actitud recuerda a Cyril Abercomby, el personaje creado por Michael Ende para su 
cuento La meta de un largo viaje. Todo lo que sucede en su entorno lo deja impávido. 
Desconoce lo que es empatía y nunca ha experimentado el sentido de pertenencia. 
Desea encontrar eso que ve en otros y su eminencia no comprende. ¿Qué puede tener un 
hogar para sentirse llamado por él? Ese vacío nos permite suponer el origen del nombre  

https://portalhidalgo.com/poder-publico-21/


 

del rancho: La chingada, algo más que una copia del surgido de la mente de Roberto 
Blanco Moheno y descrito en Un son que canta en el río. Nada que ver con la explicación 
del uso del término que los mexicanos le damos, como lo refiere Octavio Paz en su 
Laberinto de la soledad. 

La única explicación posible es que Andrés Manuel López Obrador es su propia meta y 
fin. Él es su único objetivo, el mundo que domina, conoce y gobierna nació cuando abrió 
los ojos y dio el primer alarido, y es muy posible que cuando sus párpados se cierren de 
manera definitiva, el presidente de la República crea haber alcanzado la meta, para darse 
cuenta que no se movió de su lugar, de ahí su miedo a los viajes al extranjero, al diálogo, 
a ofrecer y compartir empatías, que es la única manera de hacer uno con los gobernados. 

Sus seguidores y quienes lo adoran, ven exactamente lo mismo que los testigos del 
cuento de Ende, sólo una silueta a través del balcón (¿el central de Palacio?) que levanta 
la mano, pero nunca se sabe si es para despedirse, ofrecer la bienvenida, o sólo gritar en 
silencio: ¡aquí estoy, no me olviden! 

“Quien ha de mentir convincentemente por fuerza ha de conocer la verdad, y él nunca se 
había interesado por ella”, reflexiona Ende en el cuento referido. Es el problema con 
nuestro presidente de la República, nunca se ha interesa por esa verdad que desprecia. 
Es Cyril. 

Norma Lucía Piña Hernández se le juega a diario, y no es porque su chamba sea de alto 
riesgo, sino porque el presidente de la República le puso el dedo, y nunca faltan ofrecidos 
para aplacar la ira del tlatoani. 

Es preciso señalarlo, el señor Andrés Manuel López Obrador, que juró guardar y hacer 
guardar la Constitución, desconoce los efectos y el peso de sus dichos. Él es -moral y 
legalmente- responsable de lo que suceda a la presidenta de la SCJN. 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-39/ 
 
 
METAPOLITICA 
MICHOACÁN: RECUPERANDO LA UTOPÍA  
ROBERTO PANTOJA ARZOLA 
 
CLAUDIA EN MICHOACÁN 
 
Eran días aciagos aquellos en los que la embestida después del fraude electoral de 2006, 
podrían costarle vidas a las y los integrantes del movimiento. La decisión se había 
tomado, sin embargo, y en aquellas horas hubo quienes decidimos quedarnos –esa era la 
apuesta más difícil–. Las tiendas de campaña empezaron a montarse y al paso de las 
horas y los días, poco a poco, se decantaron las convicciones.  

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-39/


 

Era Claudia, la joven exsecretaria del Medio Ambiente del gobierno capitalino quien 
siempre estuvo cerca y quien ahora representa una alternativa para prolongar nuestras 
luchas del Paseo de la Reforma hacia el futuro, mucho más allá del insuperable sexenio 
del presidente López Obrador. 

Llegó a Michoacán, acompañada bajo el brazo de décadas de lucha, desde las batallas 
del CEU por mantener la gratuidad de la educación en la UNAM y por dignificar los pasos 
de los jóvenes estudiantes herederos de las batallas de 1968. Su figura inconfundible 
arrastra los logros de su gobierno en la delegación de Tlalpan cuyos innumerables 
aciertos incluyen el programa de ciberescuelas, así como la implementación de 
novedosos mecanismos de participación ciudadana en el combate a la corrupción y la 
inseguridad. 

En Morelia, Claudia asomó el perfil de una excelente administradora pública que detonó 
espacios para el empoderamiento de la sociedad en el gobierno de la capital del país, 
asumiéndose como una digna representante de las luchas que nuestro movimiento ha 
abanderado y en las que ella ha estado en cada paso, defendiéndolas hombro a hombro 
con nuestro presidente López Obrador. 

No es gratuito que su formación académica, amalgamada al calor de los números y los 
datos duros, hoy signifiquen un reto para los adversarios de la Cuarta Transformación 
quienes ven en Claudia una amenaza que impondría un dique a las diluidas posibilidades 
del retroceso al pasado, mismo que es clamado por una oposición envalentonada por su 
inflada convocatoria a la pasada marcha del día 26 de febrero. 

Claudia llegó a Michoacán, y con ella el reto de debatir sobre los derroteros del futuro 
inmediato, sobre el programa que nuestro movimiento debe aspirar a abanderar para 
poder seguir siendo una mayoría, no solo capaz de ganar la presidencia de la república, 
sino de alcanzar los suficientes escaños en el Congreso de la Unión para poder 
profundizar las transformaciones que llegaron en 2018 al país. 

Es Claudia y llegó a Michoacán, esta tierra en donde se discuten ideas antes que 
nombres, en donde históricamente se han forjado las grandes visiones que han dado 
rumbo a las otras tres transformaciones del país. Claudia estuvo en Michoacán y 
esperamos con ilusión su regreso cobijado de emociones, de júbilo, pero sobre todo de 
ideas. 

https://metapolitica.news/2023/03/06/michoacan-recuperando-la-utopia-claudia-en-
michoacan/ 
 
ELIZABETH JUÁREZ CORDERO 
 
8M: CALLAR NO ES OPCIÓN 

Marzo se ha convertido en símbolo de lucha, de exigencia, de encuentro, de ocupar el 
espacio negado, de hacernos presentes incluso en la ausencia de las otras, las que no 
están, las desaparecidas o asesinadas, porque hoy no somos Jessica, Ana, Diana o Sara, 
pero cualquiera podríamos serlo mañana. 
 

https://metapolitica.news/2023/03/06/michoacan-recuperando-la-utopia-claudia-en-michoacan/
https://metapolitica.news/2023/03/06/michoacan-recuperando-la-utopia-claudia-en-michoacan/


 
 
Es el recordatorio de la vulnerabilidad que nos iguala, pero también el grito de nuestra 
resistencia colectiva, porque salir a marchar es atender al llamado de la rebeldía que hace 
conciencia, que hermana y reconoce en la causa o en el miedo de la otra la experiencia 
propia, de la injusticia, la violencia, la anulación, el abuso o la discriminación. 

Salimos también a las calles por las que no lo hacen, porque aún no saben que pueden, 
porque normalizan, ignoran o se sienten inmerecedoras de otras realidades posibles, más 
justas, más igualitarias, más humanas. 

Porque desde el día de nuestro alumbramiento el patriarcado se encarga de 
condicionarnos al sometimiento, la invisibilidad y el temor que nos hace ajenas de 
nosotras mismas, nuestros cuerpos, nuestra voz o el espacio que ocupamos, porque para 
nosotras no van incluidos con la existencia, hay que hacernos conscientes, y entonces, 
solo entonces reclamar y tomar por asalto aquello que nos corresponde. 

Rebelarnos al agresor, hacernos visibles y quitarnos el miedo no son actos de 
empoderamiento o valentía, son apenas los primeros pasos para la sobrevivencia en 
cualquier ámbito de la vida social, en la casa, la escuela, el transporte público, la política o 
el trabajo, pero también para sobrevivir de manera literal, para mantenernos a salvo, para 
mantenernos vivas. 

Aun cuando el enojo y la indignación siguen siendo incitación que nos congrega, también 
se ha hecho oportunidad que regocija, que abraza y emociona en el sabernos juntas, en 
el reencuentro que reconforta y compromete a no dimitir en la reivindicación de nuestros 
derechos y libertades. 

En esa develación de nuestra conciencia de género, seguimos aprendiendo y desterrando 
nuestras propias contradicciones, nos entrenamos en la sororidad y nos hemos hecho de 
una misión que de sentido a esa conciencia también para las otras, porque abrimos 
camino, guiamos, damos confianza y nos abrazamos. 

En el transitar de las feministas que no éramos y de las más “morritas” que nacieron en 
una generación que se indigna, que reclama y que se autonombra con orgullo feminista, 
juntas nos sabemos más, más fortalecidas, nos hacemos más visibles, irrumpimos, 
opinamos, decidimos, ocupamos un lugar, incomodamos y no callamos, porque hacerlo 
ya no es opción. 

Ya no vamos a encogernos de brazos, ni hacernos chiquitas, los derechos no son 
concesiones, los espacios arrebatados no pueden ser pedidos son tomados, por eso una 
vez más vamos a salir a las calles, para decirle a la de un lado que no está sola, que no 
tenga miedo, para decirle al que violenta, al que lastima, al acosador, al abusador, al 
Estado, a las instituciones omisas, a las autoridades que revictimizan “te metiste con la 
mujer equivocada”, porque te metiste con todas, porque atrás de una que marcha, que 
baila, que hace arte, que alza la voz, hay un puñado que está despertando. 

 

 



 

 

Tiemblen, porque las puertas nos van a quedar chicas y los techos demasiados cortos. 

https://metapolitica.news/2023/03/06/opinion-8m-callar-no-es-opcion/ 
 
 
ENTRELÍNEAS  
HÉCTOR TAPIA 
 
MC… MANRÍQUEZ, NUEVO DELEGADO NACIONAL PARA MICHOACÁN 
 
Antonio Carreño Sosa, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano Michoacán, seguirá –
estatutariamente– al frente del partido en el estado, pero será prácticamente sólo en el 
papel. 

Quién llega para realizar trabajo operativo electoral para el partido es el experredista 
Víctor Manuel Manríquez González, quien hasta la semana pasada pertenecía al partido 
del sol azteca y ahora se ha anunciado, aún extraoficial, su incorporación al partido 
naranja. 

Al igual que el diputado local, quien además fue hasta su renuncia, coordinador 
parlamentario del PRD en el Congreso local, también se suma a Movimiento Ciudadano el 
también legislador local Oscar Escobar Ledesma, quien una semana antes había 
presentado su renuncia al Partido Acción Nacional (PAN). 

Ambos legisladores locales fueron dirigentes estatales de los respectivos partidos a los 
que renunciaron, por lo que, en cierta medida tienen contacto con otros militantes o 
actores políticos de dichos partidos que no se han visto representados, y se sienten 
inconformes con sus fuerzas políticas. 

Estos dos perfiles se suman a Carlos Herrera Tello, excandidato a la gubernatura del 
estado, por el PRI, PAN y PRD, quien llegó primero al partido naranja, y que el anuncio 
formal de su incorporación se ha venido conteniendo por la misma dirigencia nacional 
para esperar un mejor momento, que al parecer ha llegado. 

Inicialmente se había proyectado que Herrera Tello llegara a Movimiento Ciudadano 
Michoacán como Delegado Especial del nacional para el partido en el estado, posición 
que venía ocupando Luis Manuel Antúnez Oviedo, casi de manera permanente, 
asumiendo de manera paralela o de facto la operatividad política del partido en el estado, 
con lo que llegó a desplazar a los dirigentes estatales en su momento; desde Daniel 
Moncada, pasando después por Javier Paredes, y posteriormente con Antonio Carreño 
Sosa. 

Bueno, finalmente la determinación de la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, 
que encabeza el senador Dante Delgado Ranauro, es que quien llegue como Delegado 
Especial sea Víctor Manuel Manríquez González y no Carlos Herrera. 

https://metapolitica.news/2023/03/06/opinion-8m-callar-no-es-opcion/


Este cambio tiene lógica desde la perspectiva de que quien asuma la posición de 
Delegado Especial no podría contender necesariamente en una candidatura, la cual se 
prevé recaerá en Carlos Herrera, aún no se define cuál. Pero Manríquez tendrá la 
responsabilidad de darle cuerpo operativo a Movimiento Ciudadano en el estado, esto a 
partir de que este partido ha sido ineficiente en la construcción de estructura territorial, 
fundamental para ganar elecciones, aspecto que tiene claro la dirigencia nacional, pero 
que no han terminado por entender en el estado. 

En esta última tarea, Carreño Sosa ha mostrado ser ineficiente, porque no ha podido 
entregar buenos resultados, y adicional a esto ha abonado a la inestabilidad al interior del 
partido, llevando a algunos a renunciar, como quien fuera alcalde de Santa Ana Maya, 
Audiel Calderón, o el actual alcalde de Yurécuaro, Moisés Navarro. 

Su miopía e inoperancia, respaldada por el silencio de Luis Manuel Antúnez Oviedo, 
generó el descontento de la dirigencia nacional que por más que pasan los años, proceso 
electoral tras proceso electoral, este partido no logra crecer en el estado, aun cuando en 
otras entidades de han colocado como una alternativa que ha demostrado confrontar y ser 
una opción frente a la llamada cuarta transformación. 

Esto lo sabe claramente Dante Delgado, y si quiere llegar competitivo para el 2030, tiene 
que comenzar por construir desde el proceso electoral 2024, y para ello necesita 
resultados prácticos en todos lados, incluido Michoacán; por eso sabe que es mejor ir 
desplazando paulatinamente a quienes en lugar de sumar, estancan y dividen. 

En lo que respecta a la designación de Manríquez González como Delegado Nacional, 
esto está por darse este inicio de semana, para comenzar con la construcción de 
estructura para Movimiento Ciudadano, quieran sumarse o no figuras como Antonio 
Carreño o Luis Manuel Antúnez, que en el caso de no respaldar estarán cada vez más 
relegados del respaldo de Dante Delgado y de la dirigencia nacional. 

Algo es real para la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, ni Antonio Carreño ni 
Luis Manuel Antúnez han dado resultados positivos al partido; han luchado solo por 
mantener el registro de la marca, y en consecuencia los recursos o prerrogativas de la 
franquicia en el estado, y esto es lo que Dante Delgado busca revertir, eso sí, con 
acuerdos pragmáticos con perfiles que tienen experiencia en la construcción de acuerdos 
y estructuras. 

La llegada de los tres perfiles debe ser entendido como una avanzada de una serie de 
perfiles que ven en el PRD, el PAN o en el mismo PRI, que sus posibilidades en su 
partido son cada vez más cerradas, y que en Movimiento Ciudadano podrían encontrar 
tierra fértil para “florecer” sus proyectos políticos, y de paso abonar a favor de una nueva 
marca que se prevé se fortalezca frente al 2030. 

https://metapolitica.news/2023/03/06/entrelineas-mc-manriquez-nuevo-delegado-
nacional-para-michoacan/ 


